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——大飞机巾帼设计师群像速写

待到山花烂漫时
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来自一位特殊的“飞友”——

我坐上了机龄只有49天的C919
在规模化发展关键阶段
发挥基础能力支撑力量
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□ 记者 张凯敏

关注全国两会

本报讯 3月10日，中国商飞公司召开党
委常委会会议，传达学习习近平总书记2月28
日在中央政治局会议、在全国两会期间以及
在中央政治局第十九次集体学习的重要讲话
精神等。

公司党委书记、董事长贺东风主持会议，党
委副书记、总经理沈波，党委副书记、董事罗晓，
党委常委戚学锋、罗兴平出席会议。

会议强调，要结合公司实际认真学习贯彻
全国两会精神特别是习近平总书记重要讲话精

神，按照党中央决策部署，坚持稳中求进工作总
基调，团结带领公司干部员工聚焦“三大任务”，
坚定推进大飞机产业化进程，为以中国式现代
化全面推进强国建设、民族复兴伟业贡献大飞
机力量。要坚定不移贯彻总体国家安全观，在

工作中自觉把发展和安全统一起来，防范化解
各类风险，抓好安全生产、防灾减灾救灾、网络
安全、人工智能安全等工作。

会议还研究审议了其他事项。
（姜笑）

本报讯 3月12日，中国商飞公司组织开展
“大飞机青年林”植树活动，践行“绿色商飞”理
念，推进“美丽商飞”建设，激励广大青年为公司
发展贡献青春力量。

当天上午，公司党委书记、董事长贺东风，
党委副书记、总经理沈波，党委常委戚学锋、于
世海、罗兴平来到上飞院，与公司历届“十大青
年英才”、各单位青年代表一起开展植树活动。

活动前，公司青年英才代表发出行动倡议，
呼吁大飞机青年要围绕中心服务大局，在各自
岗位上建功立业、奋力成长，早日成为大飞机事
业的参天大树，用双手和智慧助力大飞机事业
蓬勃发展、枝繁叶茂。

公司总部有关部门、工会、团委负责人，上
飞院负责人，公司历届“十大青年英才”代表，各
单位团委书记，大飞机青年志愿者参加活动。

（姜笑）
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成都航空C909印尼运行青年突击队为翎亚航空提供技术支持。 成都航空 供图

2025，说说C909飞越赤道那点事

本报讯 2025全国两会胜利落幕。综合多
家媒体消息，今年两会期间，“大飞机”成为代表
委员热议话题。

制造强国建设促进我国信息化与工业化融
合发展水平显著提升，科技创新能力明显增强，
高新技术产品不断涌现，取得了包括C919在内
一批具有国际影响力的重大科技成果。十三届
全国政协经济委员会副主任，工业和信息化部
原党组副书记、副部长苏波指出，创新是制造业
高质量发展的第一动力，“制造业的核心是创
新，就是掌握关键核心技术。”

苏波表示，首先要进一步强化以企业为主
体的科技创新体系。大力提升企业创新能力，
深化建设以企业为主体、市场为导向、产学研
用深度融合的技术创新体系，加强科技创新和
产业创新对接，从制度上落实企业科技创新主
体地位。其次，要把打好关键核心技术攻坚战
放在重要位置。“关键核心技术是要不来、买不
来、讨不来的。”必须把立足点放在自主创新
上，加快突破关键核心技术。一是基础技术、
通用技术，二是非对称技术、杀手锏技术，三是
前沿技术、颠覆性技术。瞄准未来科技和产业

发展制高点，集中优质资源形成合力，加快突
破关键核心技术。另外，要以开放合作促进技
术创新。提高利用国际国内两个市场、两种资
源的能力，充分利用全球创新资源推进技术创
新，增强引进外资、技术和人才的质量，提高企
业对外投资和经营能力，融入全球创新网络，
加快高端技术研发，以更加开放的态度推动全
球技术创新协作。

全国政协委员、中国民用航空华东地区管
理局党委书记姜春水建议，随着国产机队数量
快速增长，应构建航空器型号合格审定、生产许

可审定、运行符合性评审及持续适航管理之间
的高效协同联动。

姜春水建议，扩充适航审定队伍编制人数，
参照美欧做法从国家层面加强顶层设计增设编
制，同时调整优化能力布局，适度加强法规标准
建设和国际交流合作人员配置。

同时，制定政策支持适航审定科研和验证
能力建设，鼓励科研院所、大学和社会资源，构
建具有适航技术研究和验证能力并由局方认定
资质的中介体系。调整优化民航系统内部适航
管理机构设置。 下转第2版

代表委员热议“大飞机”话题

创新是制造业高质量发展的第一动力
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这篇文章从一道“数学题”开始。
近期，翎亚航空在印尼出发的国际航线上

动作连连。去年下半年开通的美娜多—广州
C909最长商业航线目前已实现每日运营，还
接连开通雅加达—贵阳、福州—美娜多—霍尼
亚拉（所罗门群岛首都）等多条连接我国至赤
道附近甚至大洋洲国家的航线。下周四3月
20日，巴厘岛至澳大利亚西部城市珀斯的航线
即将开通；一个月后的4月13日，巴厘岛—广
州航线也将开通，至此领亚航空3个运营枢纽
雅加达、巴厘岛、美娜多将都拥有连接广州的
航班。

除此之外，翎亚航空运营的航线还包括雅
加达—巴厘岛、雅加达—吉隆坡（雪邦）这两条
公交化航线，以及雅加达至新加坡、吉隆坡（梳
邦）、日惹、山口洋，巴厘岛至美娜多、美娜多至
索龙等其他定期航班。翎亚航空还使用C909
运营分别从雅加达、美娜多出发至纬达湾、莫罗
瓦利等印尼小航点的包机航班。

于是，问题来了，翎亚航空的机队规模有
多大？

半数飞机夜间“不休息”

去年底，翎亚航空引进了一架二手A321，
全经济舱布局195座，目前已经成为其“旗舰”
机型，较多用来执飞雅加达至广州、新加坡、巴
厘岛等客流较大航线。此外，4架A320主要安
排在雅加达和巴厘岛运营，3架C909近期则更
多安排在了美娜多，有时也会时不时飞去雅加
达飞一些包机航班。

以上8架飞机便是领亚航空机队的全部家
当了。

本文开头这么多“眼花缭乱”的印尼国内、
国际航线，这8架飞机是怎么飞下来的？

关于飞机利用率，不得不说说翎亚航空关
于红眼的编排。《大飞机报》此前报道过，翎亚
航空在使用C909开通美娜多—广州航线后，
没有少给这款支线客机压担子。经常看到的
航班编排是这样的：头天下午先飞个美娜多
至印尼其他东部城市的包机往返航班，当地
时间19时左右从美娜多出发往返广州，凌晨
5时左右返回美娜多后，再接着飞两个短途国
内线……有时，C909单次“连续工作”时长甚
至接近或达到30小时。

根据翎亚航空官网公布的新航季航班安
排，美娜多—广州依旧保持每天执行，这意味
着，每天都有至少一架C909会有“夜班工作”。
而这也是目前中国商飞已交付客户运营的
C909中，唯一的一个红眼商业航班。

在空客机队方面，A321基本被安排在每天
往返的雅加达—广州红眼航班上。在客流相对
较少时，翎亚航空也会使用A320替代。

类似的时刻，雅加达—贵阳继续每周六飞
一班，福州—美娜多—霍尼亚拉也在不定期执
行。即将新开的巴厘岛—广州会安排每周4
班，飞周一、三、六、日的红眼时段。此外，巴厘
岛—美娜多是翎亚航空印尼国内线唯一安排
红眼时刻飞行的航线，新航季从目前的每周4
班增加至5班。
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